

### « Lève-toi, va à Ninive, la grande ville païenne. »

Le Seigneur ne cesse d'appeler à la mission : pour que, nourris par la Parole et éclairés par l'Esprit Saint, nous puissions discerner l'appel qui nous est adressé.

Ensemble, prions.

*Dieu tout-puissant, toi qui nous confies ta Parole, apprends-nous à la mettre en application au service de nos frères.*

## POUR LES ENFANTS

### Ce que je découvre

- Jésus me parle, au fond de mon cœur. Parfois sa Parole est difficile à comprendre, mais toujours elle me révèle que Dieu est Père.
- Chaque dimanche, nous lisons des passages de l'Ancien Testament. C'est le livre des juifs et des chrétiens.
- L'Église me fait comprendre que Dieu, qui m'aime et que je veux aimer, a une longue, longue histoire : c'est le peuple juif qui en est témoin et Jésus est né dans ce peuple.

### Ce que je vis

- Quelle parole entendue aujourd'hui me parle davantage ?
- Ai-je envie de la partager ?
- Merci Seigneur pour la joie que me procure l'écoute de ta Parole !



# DIMANCHE DE LA PAROLE 2024

## POURQUOI UN DIMANCHE DE LA PAROLE ?

Le pape François a institué en 2019, par une lettre apostolique en forme de *motu proprio*, un dimanche de la Parole, un dimanche qui doit être « entièrement consacré à la Parole de Dieu, pour comprendre l'inépuisable richesse qui provient de ce dialogue constant de Dieu avec son peuple ».

**Ce dimanche a pour but de faire grandir chez tous l'assiduité familière avec les Écritures, Ancien et Nouveau Testament.** Les croyants doivent « écouter la Parole du Seigneur tant dans la liturgie que dans la prière et la réflexion personnelle ».

Si le Pape a placé ce dimanche de la Parole dans le cadre de la semaine de de prière pour l'unité des chrétiens, c'est pour manifester **la dimension œcuménique de la Parole de Dieu**. La Bible est le livre du peuple de Dieu tout entier. Comme l'écrit le pape François « célébrer le dimanche de la Parole de Dieu exprime une valeur œcuménique parce que l'Écriture Sainte indique à ceux qui se mettent à l'écoute le chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide ».

Comme le rappelle le pape François, au cours de cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens, nous sommes invités à **renforcer nos liens avec la communauté juive**. Pour la plupart des chrétiens, la tradition juive a longtemps été inconnue. Or « les Saintes Écritures du peuple juif constituent une partie essentielle de la Bible chrétienne », et « sans l'Ancien Testament, le Nouveau Testament serait un livre indéchiffrable, une plante privée de ses racines et destinée à se dessécher »<sup>1</sup>.

Parler de l'Écriture Sainte c'est donc renvoyer à la Parole donnée dans l'Ancien Testament et le Nouveau Testament ; c'est souligner le lien profond entre les deux Testaments ; c'est mettre en relief la révélation de Dieu au peuple juif et, à travers lui, au peuple chrétien. **« Quiconque rencontre Jésus-Christ rencontre le judaïsme »** disait Jean Paul II.

Comme l'expriment les 4 lectures du jour, **la foi se fonde sur une Parole vivante**, qui met en chemin, qui appelle à la conversion et qui fait vivre.

## NOTES DE LECTURE DES TEXTES

La Parole de Dieu déclinée dans les 4 lectures du jour nous invite à nous mettre sans hésiter en chemin.

### Les textes du jour

- Jon 3, 1-5.10 ;
- Ps 24 (25 en hébreu) ;
- 1 Co 7, 29-31 ;
- Mc 1, 14-20.

### 1. Une Parole qui appelle

- « Lève-toi, va à Ninive » (Jon 3, 2).
- « Il est droit, Il est bon le Seigneur, lui qui montre aux pécheurs le chemin » (Ps 24, 5).
- « Venez à ma suite... » (Mc 1, 14).

<sup>1</sup> COMMISSION BIBLIQUE PONTIFICALE, *Le peuple juif et ses Saintes Écritures dans la Bible chrétienne*, éd. du Cerf, Paris, 2001.

### 2. Une Parole qui renouvelle : il y a urgence à se convertir

- « Encore 40 jours et Ninive sera détruite » (Jon 3, 5).
- « Le temps est limité » (1 Co 7, 29).
- « Convertissez-vous et croyez à l'Évangile » (Mc 1, 15).

### 3. Une Parole créatrice, suscitant une réponse libre et immédiate, une adhésion confiante à Dieu qui sauve

- « Aussitôt les gens de Ninive crurent en Dieu » (Jon 3, 5).
- « Enseigne-moi car tu es le Dieu qui nous sauve » (Ps 24, 5).
- « Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent » (Mc 1, 18 et 20).

### Conclusion

À la lecture de ces 4 textes, on voit qu'il y a urgence à se rendre disponible à la Parole de Dieu et à se laisser enseigner par elle.

## PRIÈRE UNIVERSELLE

*En ce dimanche, laissons la Parole inspirer notre prière pour notre communauté, l'Église et le monde.*

### « Convertissez-vous car le Royaume de Dieu est proche ! »

La conversion implique un changement total. L'écoute de la Parole fait naître un regard nouveau qui interdit toute exclusion, racisme et antisémitisme.

Pour que chaque membre de notre communauté regarde les autres avec bienveillance. Ensemble, prions.

### « Il enseigne aux humbles son chemin. »

Pour que, dans notre Église, en cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens, cessent les querelles fratricides et qu'à travers ce fil conducteur qu'est la parole de Dieu, chacune et chacun d'entre nous puisse, dans l'humilité et le respect de l'autre, s'engager sur le chemin de l'unité.

Ensemble, prions.